

TRABAJO

Año III

N.º 62

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 4 Septiembre 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Los consumos

No sabemos qué actitud tomará el Ayuntamiento en esta importante cuestión que tan preocupada trae la atención de otras corporaciones municipales, sobre todo en aquellas en que la Conjunción Republicano-Socialista tiene las mayorías ó cuenta con fuertes minorías; pero esperamos ver desaparecidos, para primero de Enero de 1911, los fieltos y los consumidores á la entrada de nuestro pueblo.

Así lo ha prometido el Alcalde D. Vicente Sansano.

Si nosotros dispusiéramos de la mayoría del Ayuntamiento, aseguraríamos desde luego que los consumos eran suprimidos. Así, tal cual las cosas están, no abrigamos ni la más remota esperanza de que tan radical medida pueda llevarse á efecto. Sin embargo, confiamos, por varios motivos, que en el año próximo no se haga efectiva la recaudación del odioso impuesto por administración ni por arriendo, que son las dos formas más inmorales que revisite. No hay para qué decir que también el reparto vecinal se presta á grandes injusticias y al fomento y desarrollo del caciquismo.

No sabemos pues, al presente, como resolverá esta delicada cuestión la mayoría monárquica del Concejo pero creemos que, aun sin dar grandes pasos en el camino de que se trata, se mejorará en algo la situación del pueblo, el cual á su vez debe actuar en tan trascendental asunto como factor importante con su opinión, con su crítica ó aplauso, según el caso, y con sus aspiraciones y anhelos, que son, en definitiva, las fuentes únicas donde, en buena doctrina, de-

be beber la Corporación municipal.

El pueblo debe tomar parte activa en cuestión de tan vital interés, porque es sabido; cuando una cosa se acomete con coraje, en empresa tan justa, se vence siempre.

Variedades

Es evidente que con la desaparición de la balsa del huerto de Gil, ha conseguido el vecindario de Elche una mejora considerable, particularmente los que habitaban en los alrededores de la cloaca inmundada donde se depositaban las materias pestilentes que discurrían por la alcantarilla conocida por *la palanca*.

Al cabo de tantos esfuerzos, se ha conseguido extinguir el foco infeccioso del paludismo que, al decir de nuestros colegas, tantas víctimas ocasionaba; y se ha extinguido, merced á la entereza con que el Concejo municipal ha afrontado la cuestión, y á la energía de su Presidente.

Su dueño, que según el vulgo, se mostró en todo momento intransigente á la desaparición, quizás por inmerecidas desconsideraciones, se ha mostrado conforme á abonar la parte de gastos que le correspondan, por los trabajos que se realicen.

¡Al fin...!

* *

La amputación de un miembro gangrenoso, es lo que salva al cuerpo de correr su misma suerte, y nuestros ediles han sido inmejorables cirujanos esta vez, porque han cortado de raíz el peligro que veían para la salud pública, con la continuada existencia de la terrible balsa.

Los illicitanos debemos sentirnos satisfechos por ello, y disponernos á prestar nuestra cooperación moral unos y material otros, para la inmediata realización de aquellas mejoras que el vil egoísmo pretenda entorpecer, á fin que sus iniciadores encuentren en el calor y decisión de las masas populares, el poderoso estimulante reparador de las energías que las dificultades consuman.

* *

Grande ha sido el acontecimiento, y necesario para los moradores de las inmediaciones del huerto donde se halla-

ba enclavada la citada balsa, cuando de su bolsillo particular han costado los gastos que ocasionara el pasacalles efectuado el último sábado por la banda «Blanco y Negro» y las bombas piro-técnicas disparadas en el momento de clavar sobre sus muros la demoledora piqueta que debía derruirle.

Dicen que el primer golpe fué asesado por el Alcalde Presidente del Concejo municipal, y en verdad que ciertas cosas no debieran suceder así, para no incurrir en sandios rutinarios.

De todos modos, estamos satisfechos y unimos nuestro sincero aplauso al que tributa el pueblo por la obra realizada.

El entusiasmo que esta ha despertado nos ha llevado á pensar, hasta donde llegará cuando construída la instalación de la cañería que se proyecta para la conducción de las aguas potables, contemple el pueblo las fuentes despidiendo el preciado líquido en abundante chorro. Sería un momento arrebatador de desbordante júbilo.

¿Nos permitiremos este placer?

Cuando veamos contratadas las obras necesarias á este fin, podremos mostrarnos satisfechos de la seguridad de la implantación de tan trascendental mejora.

La palabra Dios nos recuerda tantos crímenes, tantas infamias, tantas iniquidades y causa tantos males á la humanidad, así física como moralmente, que sería muy conveniente suprimirla del lenguaje humano.

Mientras la humanidad no salga del estado de imperfección en que se halla, mientras que no tenga un sentido moral su mamente elevado, en una palabra, mientras no se de cuenta del papel que debe desempeñar sobre el planeta tierra, la igualdad social será una utopía de los cerebros idealistas, he aquí la misión de la enseñanza racionalista.

Joaquín Ferrandiz

Recordemos

Acuérdate, pueblo, que aún se cuenta un año cuando se vertió la sangre de

miles de hombres en el «barranco del lobo» y cuando la llamada de los reservistas produjo la indignación en el espíritu consciente que se rebeló contra las enormidades cometidas por aquel gobierno que se desplegó en forma de fiera sanguinaria.

No olvidéis, pueblo, que Montjuich estuvo convertido durante algún tiempo en matadero de carne humana y no menos lo fueron los campos de Melilla, donde unos caían muertos por hambre y sed y otros por la mortíferas balas de los rifleños, únicas propinas con que se obsequia en el campo de batalla.

Actualmente muchos auguran de si será ó no, y la gente parece que espera algo parecido á lo del verano pasado; preparemonos para resistir su empuje, y bueno será que nos hallemos prevenidos para dar respueta que nos sea más pertinente.

MANUELA BARCELÓ

Rápida

La cerigalla sientese irritada y furiosa ante el levantamiento de ese espíritu liberal del pueblo que no quiere soportar la carga que durante diez y nueve siglos ha soportado.

Muestranse llenos de hidrofobia porque las circunstancias actuales, les hacen convencer de que el verdadero pueblo no les quiere y él es el que paga por la galantería de sostener negociaciones con el Vaticano.

La prueba mas fehaciente de que la gente no quiere nada de esa casta negra (como sus sentimientos) se dió en la manifestación anticlerical que se efectuó el día 3 de Julio en cuyo acto vióse al elemento demócrata y consciente de la nación española.

¡Reaccionarios; vuestro negocio va disminuyendo porque ya veis, que no todos los que en la presente época nacen los llevan á bautizar, lo mismo que renuncian de vuestra ciega fé para contraer matrimonio y para ser enterrados á la hora de la muerte civilmente sin la intervención de vuestros malos cimientos.

El mejor medio que podeis optar los que estais sirviendo de rémora al progreso, es cojer vuestras maletas y marcharos donde reine la ignorancia porque aquí un pueblo que despierta os desprecia y aborrece.

Tened presente este consejo si no quereis dar lugar á que España tome las medidas que ya tomó Francia con las asociaciones religiosas. Por

volución del progreso seréis arrollados en día no lejano.

Nosotros los trabajadores, los que por tantos conceptos somos esplotados, nos acompaña una razón poderosísima, el producto de nuestro trabajo que es, fuente de riqueza y necesario á la humanidad.

Mientras vosotros con salves y letanias embruteceis el cerebro y debilitais al organismo humano.

ANTONIO SEMPERE

Conforme nos temíamos, los patronos alpagateros, desoyendo los consejos del sabio Profesor de Tecnología industrial de la Universidad de Madrid D. Antonio Bartolomé Más, no han nombrado viajante que busque la colocación de sus mercancías en América.

Ante esta tacañería, el Señor Bartolomé les ha pedido muestrarios que él hará llegar á América sin costar un céntimo á los egoístas, torpes y atrasados industriales.

Así se escribe la historia... de los patronos de Elche.

PINCHAZOS

Fuí al mitin de la marina, y mientras Vives *Charlaba* (hay que hablar así, señores, porque don Buigues lo manda) vi cerrarse y entreabrírse la puerta de una ventana, de la casita de enfrente... vamos, la más inmediata. Luego se repite el hecho y me dice un camarada; «Fíjate, Z y verás qué nariz se ve más larga, y que cara más flacucha, morena y amojamada.» Me fijé de nuevo entonces y claro, coji la rata. ¿Quién dirás que es a, lector, quien tanto abría y cerraba? Era... el señor *Somerejo*, que con su sotana parda pasó milagrosamente de la iglesia á dicha casa.

Seguido de una zagala visité un hermoso huerto cultivado por el cura, es decir, el somerejo. —¡Vaya una preciosidad! —dije yo mirando aquello. —¡Rediez! ¡Cuánta calabaza, y qué pepinos tan tiernos! —No se asombre usted, señor, —dijo la moza riendo,— que esto es lo que más cultiva este cura cosechero. —Vé usted qué calabazota

que parece el cura *mesmo*? Pues esa es la más enorme que se cría en un gran trecho. Los pepinos los regala —¿A quien?—le dije muy quedo. —A las mujeres bonitas. —Oye tú, cara de cielo; en ese caso también... —¿Quien, yo? No crea usted eso. El pepino no me gusta porque lo creo indigesto.

Z.

La imprenta es para la iglesia como un puñal que amenaza herirla, más ella se ha cogido á él para parar el golpe, y no ha conseguido más que cortarse los dedos.

Joaquín Ferrandiz

El juego prohibido

El lunes por la noche me personé en el Café del Pelat, situado en la Plaza de la Constitución, y me dirigí acompañado de un amigo mío, escaleras arriba encontrándome en un salón en el que no exagerando la cifra, pasarían de medio centenar las personas que allí estaban jugando al «monte».

Al entrar observé que muchos me miraban por ser desconocido en esas reuniones y tuve que preguntar por cierta persona y me indicaron si era el *Te...* y dije que nó, costandome no poco trabajo ver por mis ojos que se estaba jugando al «monte».

Entonces nos dirigimos yo y mi acompañante al Cuartel de la Guardia Civil y el guardia que estaba de servicio, nos condujo á la entrada del despacho del Sr. Sargento. Pedimos permiso para entrar y se nos fué concedido.

—¿Qué desean Vdes.?—nos preguntó el Sargento.

(Esto son palabras textuales.)

Yo le conté lo antes citado, y añadió:

—¿Quién se lo ha dicho á usted?

—Pues mire V.—contestele.—Estábamos yo y mi amigo tomando café en casa de Casanova, junto á la mesa que ocupaban los S. es. Fluxá (concejal), Jaime Samper, Jerónimo Guilbert y José Pérez Sánchez y se pararon allí delante dos hombres. Yo oí su conversación y era que le habían ganado tres duros á cierto individuo. Entonces me levanté y para cerciorarme me personé en el Café de referencis.

—A V. le habrán ganado el dinero—añadió el Sargento—es contrario de ellos y viene á dar parte.

—Usted no me conoce—tuve que contestarle—ni fumo, ni bebo, ni juego y si vengo es porque no quiero que nadie se juegue el pan de sus hijos.

Después de preguntarnos cómo nos llamábamos, dijo el Sargento:—Ustedes los republicanos y socialistas

quieren el progreso, pero son los primeros...

Yo le dije que no respondía de nadie y que lo que hacía era bajo mi responsabilidad....

No quiero relatar más de mi entrevista. Terminada ésta nos retiramos yo y mi amigo y me puse á hacer comentarios.

¡Qué casualidad! Ya que dos veces he denunciado el juego, una en los bajos de una casa conocida y otra en los bajos del Ayuntamiento, yo propongo al Sr. Alcalde ceda el local de la Escuela ó el Salón de Sesiones, para más comodidad y dos parejas de municipales y el cabo que es maestro en la materia.

Esto no quiere decir que el digno Alcalde estuviera enterado de nada. De haberlo sabido es seguro que no hubieran jugado. Ahora lo pago en su conocimiento para que no se enterado y no se sorprenda si alguna noche se les vé por dentro de la Casa Ayuntamiento.

FRANCISCO MARTINEZ PASCUAL

N. de la R.—Conocida como nos es, la honradez y moralidad de don Vicente Sansano, nos consta que él es contrario á la perniciosa costumbre del juego prohibido, que tantos trastornos produce en esta población; pero esto no basta; fijese el señor Alcalde, que cuando se juega, aún siendo contra su voluntad, á él alcanza grave responsabilidad moral, porque por el cargo que desempeña tiene el deber de ser fuerte garantía de las buenas costumbres del pueblo.

Por grandes que sean las arbitrariedades que los Gobiernos cometan con los trabajadores organizados, éstos llegarán á adquirir la suficiente fuerza para derribar á aquéllos é implantar un régimen social en que ni la bolsa, ni el sable, ni el hisopo preponderen.

Solidaridad

La cuestación del domingo

Conforme habíamos anunciado en nuestro número anterior, tuvo efecto el pasado domingo por la mañana la cuestación pública á beneficio de los huelguistas mineros de Vizcaya.

A las 7 una nutrida representación de Republicanos y Socialistas, fué á esperar á la estación á los comisionados de Alicante y organizadores de este acto, los jóvenes Radicales Rodolfo Tomás, presidente de la Juventud Radical de Alicante; López y Alvarez, y nuestro correligionario Ferrandiz, acompañados del consejero Republicano, D. Jaime M. Colomina, presidente del Círculo Republicano de Alicante y del inteligente

y batallador periodista, Redactor de «El País», Emigdio Tato Amat, Vicepresidente de la Juventud Radical de Madrid.

Completaban esta expedición las bellísimas señoritas alicantinas, Silvia Tomás, Matilde del Tell, y Fanny, Virgilia y Ovidia Colomina, que unidas a las simpáticas ilicitanas formaban un conjunto hermosísimo que con su incansable trabajo en la postulación consiguieron que diera un resultado satisfactorio para los organizadores.

Acompañaban á las simpáticas jóvenes un septeto de Bandurrias y guitarras, con masa coral, cantando coplas alusivas al acto.

El total líquido recaudado es de 146'36 pesetas, de que hicieron entrega los comisionados de Alicante para remitirlas inmediatamente á su destino.

Nosotros felicitamos á la Juventud Radical de Alicante iniciadora de este acto, á las bellísimas jóvenes alicantinas é ilicitanas, por su incansable y desinteresado trabajo y á nuestro correligionario Jaime Más organizador del septeto y masa coral, igualmente que á los compañeros que formaban el conjunto de la estudiantina, que todos al igual han contribuido á que la cuestación diera el resultado que todos apetecíamos.

En el Ayuntamiento

Sesión del 31 Agosto

A las diez y treinta minutos se abrió la sesión por el Alcalde Presidente, con asistencia de 13 concejales.

Diose lectura al acta anterior que es aprobada por unanimidad.

Fueron leídas las solicitudes de V. Pastor y Juan Orts, quedando aprobadas, al igual que las cuentas presentadas de hojalatería y cristalería.

También fué leída una instancia presentada por D. Adolfo Fenoll, solicitando que el Ayuntamiento le venda un terreno situado en la Costereta de Bonus. El concejal de la conjunción se opone, porque la ocupación de aquellos ensanche afectarí dicho sitio, y queda en suspenso hasta el próximo cabildo.

Al tratar de las aguas potables, el Sr. Alcalde manifiesta á la Corporación que ofrecen dificultades algunos señores y que no se encuentran en poder del Municipio determinadas escrituras que debían estarlo, pero que con la voluntad de los concejales dará cima á la obra redentora de traer dichas aguas, tan convenientes y beneficiosas para el pueblo.

Y en este pleito del agua es el pueblo el soberano aunque quieran otra cosa los señores del pantano. El concejal Asencio dice, que ha visto y ha leído escrituras en otro sitio y no se hallan en poder del

TRABAJO

municipio. El concejal Sr. Fluxá propone que estos documentos se tengan en poder del municipio y no en poder de otros.

Con la venia del presidente denuncia el concejal Vives se vea la manera de derribar la casa situada en la Puerta Morera por hallarse en estado ruinoso. Denuncia para que se sane, que en la acequia de Poniente á Levante que existe en el Partidor arrojan animales muertos. También pide se haga obligatoria—gratuita para los obreros—la desinfección de las habitaciones, ropas y utensilios, donde ocurra una defunción por enfermedad infecciosa. Dice que veía con gusto que se adhiera el Ayuntamiento en favor de los huelguistas de Bilbao y se voten 200 pesetas para estos trabajadores. Habla de la cuestión de Consumos y quiere que desaparezcan para siempre, porque son el azote del trabajador.

El Sr. Sansano promete atender lo de la casa de estado ruinoso, corregir lo del mal olor de la acequia y observar las reglas de higiene con las desinfecciones que propone nuestro amigo, lo cual acuerda la Corporación. Respecto de los Consumos dice, que su ideal es que en el año próximo no haya celadores de consumos y que desaparezoan los fieltos, para lo que se hace preciso acudir al reparto vecinal, imponiendo á los obreros una peseta mensual, que les representa una gran economía en comparación con lo que actualmente pagan. Cuanto al donativo para los huelguistas de Bilbao, pide se aplace la cuestión para la sesión próxima por si pudiera existir alguna dificultad para hacerlo oficialmente; pero que aún en este caso la parte material de la proposición—el auxilio de las 200 pesetas—se podía considerar asegurado, porque entonces se haría por medio de suscripción particular que se encauzará entre los concejales, los cuales no eran opuestos al espíritu de la proposición.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Socialistas: Hay que atraer á la mujer á nuestro campo. La mujer será un gran elemento de propaganda de nuestras ideas, por su influencia en el hogar, sobre los maridos y sobre los hijos. Conquistémoslas para el socialismo; arrebátémoslas á los curas.

Tomás Campanella

III

Impulsado el gran Campanella por misteriosa fuerza hacia un objeto desconocido, atravesó la Italia, dejando por todas partes luminosas huellas de su paso, pero, sediento de

gloria y de amor á la humanidad, no se consideraba honrado como merecía y acusábase él mismo, creyendo que sus obras eran muy inferiores á sus grandes pensamientos. No hallando, pues, en las grandes ciudades la satisfacción que ansiaba su alma, retiróse á su antiguo convento de Stilo.

Tenía á la sazón 30 años. El siglo XVI tocaba á su fin, expiraba la Edad media, una era nueva iba á empezar, y Campanella, al hallarse de nuevo en aquel convento, donde le hemos visto 13 años antes, novicio lleno de fé y amor por sus semejantes, preguntábase si había él cumplido su misión en la tierra, si había hecho bastante por aquella pobre humanidad, presa en todas partes del error y la tiranía.

En medio de estas divagaciones de su espíritu, retirado en su monasterio, ocupábase Campanella de ciencias, y con más ardor que nunca de la poesía, rica fuente que había ovidado en su juventud. Compuso, entre otras muchas obras de este género, una tragedia sobre la muerte de Maria Stuardo. Pero ni estas apacibles ocupaciones, ni el apartado retiro en que vivía el dominico de Stilo, pudieron librarle de la horrible trama que preparaba contra él el odio de sus enemigos.

Una vasta conjuración, que tenía por objeto arrojar del país á los españoles, descubriose por aquel tiempo en Calabria. Más de 300 frailes estaban comprometidos en ella.

Debía estallar la insurrección en el mes de Agosto de 1599; pero dos traidores delataron al gobierno español el plan de sus hermanos y la insurrección fué sofocada.

Uno de los proyectos de los conjurados era, exterminar á los jesuitas que, alteraban las puras doctrinas del Evangelio para hacerlas servir al despotismo de los príncipes.

Campanella había aconsejado antes, en sus escritos al Papa y á los príncipes cristianos, que destruyesen la orden de los jesuitas. ¿Qué duda había, pues, de la culpabilidad de Campanella? ¿Quién podía negar que el filósofo enemigo de la Compañía, aunque retirado en el fondo de un convento, se hallaba en connivencia con los conspiradores de Calabria? ¿No eran acaso los jesuitas dueños absolutos del gobierno de Nápoles?

He ahí las causas de la persecución de Campanella, si no fueran suficientes las de ser sabio y bueno en una época de ignorancia y de brutal salvajismo.

Advertido del peligro que corría, Campanella pudo huir disfrazado de aldeano y acompañado de su anciano padre.

Después de andar errantes muchos días por las montañas de Calabria, llegaron una noche, jadeantes, extenuados de fatiga, sin dinero y sin ningún otro recurso á la playa de la Roncella, desde donde veían las vecinas costas de Sicilia.

Había allí una barca, que en menos de una hora podía transportar á Campanella á la otra orilla, salván-

dole la vida y la libertad. El batelero consintió en ello; pero pidió una suma que los fugitivos no pudieron darle. ¡Oh desgraciado Campanella, por falta de algunos miserables escudos no has podido salvarte!

El pobre padre de Campanella, lleno de dolor, obligó á su hijo á que se escondiese en la choza de un pescador, y luego, á pesar de sus muchos años, corrió de nuevo á la playa en busca de otra barca.

Durante su ausencia, el pescador, dueño de la choza, sospechando que allí había algún misterio, fué aquel miserable á dar parte á Fabricio Caraffa, gobernador de la Roncella, y éste, presentándose en el lugar que servía de refugio al poscito, apoderóse de él y lo entregó, atado como un criminal, al comisario del virrey Carlos Spinella. En recompensa de tan insigne servicio, los jesuitas obtuvieron para él del rey Felipe III el título de príncipe para Caraffa.

En los primeros días del año 1600, de aquel mismo año en que Jordano Bruno fué quemado vivo en Roma, Campanella era conducido á Nápoles y encerrado en el castillo del Ovo, roca consagrada á las tiranías secretas, como él la llama en sus versos.

Continuará

La estampa milagrosa

La mujer del maestro de escuela de Cangas de Onís, de repente se puso muy mala allá por Abril.

Asustado el esposo, á un chicuelo le dijo:—Luis, vete á casa del médico y dile que venga ahora aquí.—

Fué el doctor en seguida á la casa, miró á la infeliz, y exclamó:—¡Caracoles, presenta la cosa un cariz!...

—¿Qué es?
—Un cólico...
—¡Bah!
—¡Miserere!

—¡Por Dios, D. Quintín!
Que si es eso no tiene remedio.

—Pues es eso; sí.—
Y una vieja que estaba presente echóse á reir, y les dijo:—¡Pues tiene remedio! Y créanme á mí.

Tengo en casa una estampa bendita del buen San Crispín, que ha salvado lo menos á ochenta que estaban así.

Se coloca en el sitio...
—Corriente,
no hay más que decir.

Traiga usted esa estampa.
—¡Al momento!—
Y sale de allí.

Se dirige la vieja á su casa; con ansia febril del cajón de una mesa sacóla, y dijo:—Héla aquí.—

Vuelve á casa del otro:—Corriendo, ponédla. ¿Es ahí?—
Y... ¡remedio eficaz! A la hora de estar en un tris,
se encontraba tan buena y tan sana como antes de Abril

la mujer del maestro de escuela de Cangas de Onís.

— Pero ¡oh, lance chistoso! La estampa que aquella infeliz dió la vida, no fué la bendita del buen San Crispín.

Que la vieja, al buscarla en la mesa con ansia febril, confundióla con otra que había...
¡y no fué jollín!

Al besarla el maestro le dijo:
—¿Qué ha puesto usted ahí?
¡¡¡La cogida del Bomba en la plaza de Valladolid!!!

FELIPE PEREZ CABO

El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado suprimir el servicio de las religiosas en los establecimientos de la Beneficencia municipal.

¿Cuándo se hará otro tanto en Elche?

Función Teatral

Los precios de la función para el día 11 del actual á beneficio de la agrupación socialista son:

Plateas sin entrada, 2 pesetas.—Palcos sin id. 150 idem.—Butacas con entrada, 0'60 céntimss.—Sillas de orquesta 0'50 idem.—Entrada General, 0'25. idem.

NOTICIAS

Para la huelga de Bilbao

La sociedad de Constructores de suelas (antes costureros) ha votado 1.000 ptas. (2.º donativo) para los huelguistas mineros de Bilbao.

Respecto á secundar la huelga general, ha acordado estar á la expectativa en espera del resultado de la gestión encomendada por la Unión General de trabajadores á los compañeros Largo Caballero y Lucio Martínez, así como del movimiento general español.

Aplaudimos estos hermosos actos de solidaridad de la primera de nuestras sociedades de resistencia de la localidad.

Tato Amat

Según hacemos constar en otro lugar de este número, el domingo último tuvimos el gusto de estrechar la mano de nuestro distinguido amigo don Emigdio Tato Amat, conocido republicano y redactor de "El País".

El Sr. Tato Amat prometió dar en Elche, dentro de poco, una conferencia de carácter anticlerical.

Que sea pronto es lo que deseamos.

Tip. José Agulló.—Elche.

ANUNCIOS

Cooperativa de Consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos,
vinos, aceites y pan pesado.

Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.

 No equivocarse: **San Jorge, 23 ELCHE**

RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

FARMACIA **A. Coquillat**

Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Ovulos, Aguas minero medicinales, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.

| | | | | | |
|--------------------------|------------------------------|-----------------------------|-------------------|--------------------------|---------------------------------|
| Aceite higado bacalao | » Cognet | Grageas Nepdhol | » Femoglobina | Papel Armenia | Te chambard |
| Aguá oxigenada | » Cloroformo Adrián | Granos Frank | » Gisbert | Pasta dentrificá | Para el pelo { Tinte Arróyo |
| » Azahar | » Comprimidos Vichy | Gránulos dosimétricos | » Crea | Peptonato hierro Espinar | » Siciliano |
| » Carabaña | » Crema bismuto | Gotas Vanádicas | » Seigel | Petróleo Gal | » Richard |
| » Insalus | » » Simón | Harina Lacteada | » Domenech | Pildoras Blancard | Teroidina Tursó |
| » Loeches | » Denticida Izquierdo | Helicina Lamare | » Seras | » Deaud | Tónico nervioso Cera |
| » Mondariz | » Dinamógeno S. Carlos | Hemicranina Caldeiro | » Pagliano | » Brandet | Tópico Fuentes |
| » Rubinat | » Elixir estomacal S. Carlos | Hierro Bravais | » Médula vaca | » Bristol | » Miravet |
| » Tona | » » guayacol Torrens | » Múnera | » Guayacol | » Cros | Vino hemoglobina |
| » Vichy | » » V. Pérez | Histógeno Llopis | » Glicerofosfatos | » F. Izquierdo | » Peptona |
| » Vilajuigo | » » Verdi | Yodalosa | Kola Astier | » Holloway | » Quina |
| » Vals | » » Ivon polibromurado | Jabones medicinales | Levadura Coire | » Pink | » Yodo-tónico |
| Alcohol Ricles | » » tridigestivo | Jarabe Hipofosfitos Climent | Licor brea | Piperacina Villegas | » Kola |
| Ampollas yoduroetiló | » » clorhidro pepsico | » Facto - fosfatado | » del Polo | Pomada Verges | » Orquídeo |
| Anticólico Salvador | » Emplastos porosos | » Durard | » Formiguera | Poción Brú | » Vial |
| » Miravet | » Emofosforina Serra | » Yodurohierro Espinar | Magnesia Bishop | Polvos Pagliano | » Vanádico |
| » Swankieft | » Emulsión Scot | » » Marfil | » Kings | Purgante A. Fabiá | Vegigatorio Bidet |
| Bntitebrifugo Llopis | » » Grau | » » Blanocard | » Trigo | Purgen | Completo surtido en |
| Aálsamo Bengue | » Esanofele Bisleri | » » Quina Laroche | Panacea Wecken | Quina Laroche | capásulas, entre las que se |
| Callicida Escribá | » Estafilasa Doyen | » » Cromoform Ramy | Pastillas Valda | Quina dulce | hallan las siguientes: Sándalo, |
| Cascarina Leprince | » Escofinas | » » Estrany | » Andreu | Rob La fecteur | guayacol, eucaliptol, ter- |
| Carnina Lefrank | » Esencia Koc Cozalillas | » » Larose | » Bonald | Sándalo Mydi | pinol, creosota, morruhol |
| Carne V. Garcia | » Ferro-quina Bisleri | » » Quebracho | » Merino | Sales galotógenas | morruhol creosotado, eter |
| » Liebig | » Fosphatina | » » Aguiló | » C. Pérez | » Vichy | sulfúrico, esencia tremen- |
| » Alfonso | » Fuego Conceiro | » » Hojas nogal | » Belloc | Salicilató V. Pérez | tina, yodoformo, apiol, ic- |
| » Carne Valentine | » Grageas Deschiens | » » Digital | » Jeba | Sen-sen | tiol, aceite de ricino, acei- |
| Cápsulas Adrián | » Glicerofosfato Espinar | » » Rábano Yodado | » Zampironi | Solución Coirse | te de higado de bacalao, |
| » éter-amil-valeriánico. | » » Robin | » » Yodo-tánico | » Richard | » Pautauberge | etcétera. |
| » benzovodhedrina B.uel | | | | » Leras | |

TALLER DE CARPINTERIA **JOSE PELEGRIN**

Barrio de San Jerónimo, 33—ELCHE

ponen piezas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino á 8 pesetas y de olivera á 10.

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros á 13 y 14 pesetas;

Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

TIENE F/A LA VENTA

| | | | |
|--|---------------|--|---------------|
| «Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez. | A 50 céntimos | Vida Socialista. | A 15 céntimos |
| «Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias. | A 30 céntimos | Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero». | A 10 céntimos |
| «Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons. | A 25 céntimos | Almanaque Socialista para 1910. | A 5 céntimos |
| «La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel. | | Los Emigrantes. | |
| «El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann. | | El hijo del minero | |
| «Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent. | | Confía en Dios... | |
| «El Pillo», comedia social en un acto de N. N. | | El ciegucecito. | |
| Moción proponiendo modificaciones y adiciones á la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera. | A 20 céntimos | «El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola. | |
| Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos. | | «A los campesinos», por Eugenio Olacch. | |
| | | «Los deberes de los ricos» | |
| | | «Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza. | |
| | | «La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom. | |
| | | «Doctrina Socialista», Carretero. | |
| | | También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partide y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso. | |

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferro-carriles

Gerónimo Blasco Ruiz

Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado.

Salón Barbería

Salvador Cases

Puerta Chica San-Juan, 2—ELCHE

Prontitud y Esmero
Higiene Economía
Inmejorable trato
Cases sangra, sin remuneración alguna, á los que sirviéndose en su casa lo necesitan.

TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.